

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Jefe de Redacción: CARLOS JINESTA

AÑO III

SAN JOSÉ, COSTA RICA, JUEVES 28 DE DICIEMBRE DE 1922

N.º 973

A nuestros lectores

Con el número de hoy nos despedimos de nuestros apreciables lectores, para volverlos a visitar el martes 2 de enero de 1923.

A nuestros abonados, anunciantes y amigos les deseamos muy venturoso y feliz Año Nuevo.

SECCION EDITORIAL

Al fenecer el año

El año de mil novecientos veintidós, toca a su fin. El ha volado con la rapidez de la nube que se extingue en el ocaso. Cronos, con la llegada del verano, nos anuncia la muerte de este año del cual disfrutó la Humanidad y pertenece ya a la Historia, a la Historia de la humana especie.

Para algunos el tiempo ido les deja nada más que recuerdos amargos, que viejos sinsabores, que pesadumbres sufridas. Para otros fue escala de gloria, campo florido de ventura sin cuento. Para los más, ocasión funesta de fracasos incontables, de menudas derrotas. Para los menos, camino de oro en donde encontraron estrellas de oriente que les guió al Belén del conocimiento y de la sabiduría.

¡Qué inexplicable resulta para algunos mortales, el tiempo! Ah! Es que los tales echan en olvido que la vida es estudio, trabajo, amor, mucho amor. Es que los tales se consagran a las preocupaciones de poca monta, a las obras deletables y fugaces. Pero una filosofía honda de todas las cosas nos dice que a la vida es menester imprimírle una suprema finalidad, un victorioso destino. Las conquistas locas del oro, los deseos de la amarga realidad, los empeños sanchescos, las perspectivas de baja estofa que reatan a los hombres a las ventajas terrenas, son mortales y son engañosas. Cuidémonos ante todo, de las disciplinas de la mente y de las gimnasias del espíritu. Constituyamos con pensamiento y con alma y esmaltemos de conciencia los peñascos del Mundo.

Por cima de Moloc, está Ormuz, por cima de Marte, Ariel. El Bien que predicara el Pobrecillo de Asís es el evangelio de los evangelios, el conocimiento que prociamara Minerva es la excelencia de las excelencias, el amor con que matizara Jesús todos los corazones es la más santa gloria de todas las glorias.

¡Seamos dignos de vivir la Vida! Y para eso adoremos la Patria, adoremos la sabiduría, adoremos el corazón, y dediquemos nuestras ansias de luz de Infinito a los impulsos creadores de Dios.

Luis Pasteur

Los genios, ya consagren sus investigaciones en lo infinitamente grande o en lo infinitamente pequeño, ahincados al cable de sus extraordinarios experimentos, hacen brotar abánicos de chispas desde lo finito hasta lo absoto. Newton, con el telescopio brindó a la civilización universal una maravilla de espejeantes conocimientos, y Pasteur, con el microscopio, dió al género humano un paraíso de sabiduría. ¡Singular es ese vuelo del astro al átomo! ¡Vuelo que hace el hombre, de un solo impetu de pensamiento, saltar del terrón que huellan sus pies al trono de estrellas que reverberan en la Inmensidad. En todo está dispersa y ordenada, la fuerza creadora, la energía inteligente, que bajo los auspicios de la Ley, edifica y nulifica, para que el cambio y la evolución cumplan su destino.

El sabio en el laboratorio sorprende a la naturaleza en sus múltiples aspectos, en sus variadas modalidades, y le

arranca un secreto, que quizá tué misterio durante un lapso de siglos, pero que al cabo será lo verdadero para la Eternidad.

La ciencia, luchando con la ignorancia, es una revelación permanente en el antro de los prejuicios endémicos.

Ciencia! Es la voz que a diario emerge de las Academias y Universidades. Y la Ciencia pertenece a los hombres....

Conciencia! Es el grito que brota de los templos y eremitorios.

La primera es perecedera porque pertenece al mundo físico, la segunda es inmortal porque pertenece al espíritu.

CARLOS JINESTA

Hogar dichoso

Se encuentra de pié en el hogar del caballero don Tobias Chavarría y su señora doña Matilde Bonafil de Chavarría con el feliz nacimiento, de un nuevo heredero.

Las fiestas cívicas

Estamos ya a las puertas de las Fiestas Cívicas. Por doquiera reinan regocijo, alegría y entusiasmo. Hay una explosión de placer en todos los corazones que ansian divertirse, que anhelan descansar, que desean olvidar las penas del año que se acaba. Nuestras damitas arreglan sus vestidos en donde sus admiradores les arrojarán serpentina, confeti, aguas perfumadas, flores y boás. Nuestras damitas, con el alma rebosante de salud y bienestar, serán gala de estos festejos cívicos, ruidosos como castañuelas, bellos como auroras de cielos tropicales. Hoy, ya las bombas reventadas a pleno aire anuncian la llegada de los días de asueto, de jorgorio, de paz, de gloriosa ventura. Las bandas militares recorren calles y plazas tocando alegres dianas y llevando todos los ámbitos de la ciudad de notas sonoras y placenteras. Los caballeros, con flores al ojal, soprien hechichos de regocijo, y los abuelitos llevan a sus nietecitos a los jardines para que gocen de tanto espectáculo saludable. Los automóviles, adornados con banderas y ramos de flores, ruedan rápidos por las calles capitalinas convidando a pasear en ellos para participar del general regocijo. En las cantinas los mozos empujan las copas brindando por la salud de tal o cual amigo benefactor y los campesinos alistan su camisa almidonada y sus pañuelos a cuadros para sacarle suertes al toro con la misma ingenuidad con que ellos le sacan la suerte a la vida, a esta vida tan traicionera. ¡Oh jóvenes! ¡Oh niños! ¡Oh ancianos! Reunirse todos bajo las frondas de un común afecto y baños todos en las aguas paradisiacas del bienestar. Y vosotras, damitas gentiles y bellas, damitas adorables y encantadoras, desde ahora recoge un puño de confetti para arrojarle en algunas retretas al joven de vuestros más nobles pensamientos, al joven cuyo espíritu recibe a diario la lluvia fortificante del sol de vuestras mágicas miradas.

LARRA LARRI

Circuitos Cortos

Ya terminaron en Alajuela las fiestas cívicas. La Municipalidad se rajó, dió comilonas, ideó paseos y echó la casa por la ventana. La luz eléctrica, sigue como siempre, dada a todos los diablos, pero eso es de poca monta. Primero los toros, las mascaradas y después.... ¡A alumbrar la ciudad con candelas de sebo!

Ayer, todos los diarios, hablaban de Pasteur, de su suero, de la microbiología y de la rabia. Ojalá ataquemos la rabia con la medicina de Pasteur que es tan eficaz, porque aquí ¡hay tanto falderillo con chaleco por esas calles de Dios!

La política sigue en eferveencia. Por el momento hay más candidatos que habitantes. Como se ve, el puesto de Presidente de la República tiene sus ventajillas.

Ojalá que el primero de Enero, la Cámara de Comercio lleve nueva y feliz vida y que deje de apoyar con tanto patriotismo a la Cartera de Hacienda. Sigán nuestro consejo, porque ahora, el que llega a Ministro, sube por la escalera del edificio de Correos, pero lo ponen después de patitas en la calle, en un decir, ¡me cortaron el rabo!

En un discurso que pronunció Julillo anteayer en Alajuela aseguró que le faltaba sólo un año de presidencia. Sinceramente sentimos que haya volado tan ligero el tiempo y que el señor Mandatario no haya podido hacer nada!

Pero, en realidad de verdad le falta un año? Quién sabe! Y los cuatro de Aquiles? y los tres de Nicolai?

¿Qué novedades nos traerá el año nuevo? Habrá algún incendio? Redact: ¿otro empréstito don Tomás? Volverá a conquistar otro triunfo don Juanito Montealegre? ¿Recibirá otro cablegrama buco Jaime Rojas? Nos meterá otra yuca Borges? ¿Volverán a reventar triquitraques en el Sapoá?

Durante las fiestas cívicas se prohíbe jugar a los dados, embriagarse con ron colorado, y lanzar gritos descompuestos y darse de bofetadas.

¡Para algo han de servir los Ministerios de Guerra y Gobernación de P I cía que le cuestan al país algunos millones de colones!

EL TIMIDO ATAULFO

"El Grito del Pueblo"

Le desea muy feliz Año Nuevo a todos sus anuciantes y amigos.

Anunciándoles que de nuevo volverá a visitarlos el domingo 7 de enero de 1923.

JOSE MANUEL FONSECA

Página de nuestra amiga

1922-1923

Muertas Ilusiones...

Cual una flor que se marchita y muere deshojando sus pétalos divinos, hoy en paz de otros años peregrinos, muere el año, que descansar prefiere....

¡Cuántos recuerdos y ansias venturosas aprisionó en su seno que hoy no existe....! cual un ángel voló, dejéme triste en el recuerdo de horas luminosas....

Un sol que derramó sus resplandores en el cielo del alma de la vida, y se ocultó en un mar, do siempre anida la existencia de todos sus ardores....

¡Adiós! Le dijo al mundo con ternura, Es la hora del crepúsculo del alma, Duerme en paz, ya cumpliste en dulce calma, una existencia que al morir perdura....

1922

ROSARIO LUNA

Vivas Esperanzas...

Tú vienes cual un ángel silencioso implorando el amor para tus días; y al brindarnos amores y alegrías, sentimos de tus ansias el reposo....

Un año más en la existencia mía. Dime qué traes: ¿Felicidad o llanto? Yo te pregunto en medio de mi canto con el dolor de toda la armonía.

Una senda con flores luminosas alfombré para ti, jastro del mundo! y le di al corazón amor fecundo para olvidar mis horas venturosas....

Por esa misma senda de dolores, se fué aquel año que en el alma llevo. Hoy mi saludo es para ti, ¡Año nuevo! tu flanta trae perfume de tus flores....

1923

ROSARIO LUNA

De última hora

Hoy llega a San José el inventor Edison

A las tres de la tarde de hoy, ya al cerrar la edición recibimos el siguiente telegrama.

Limón 28 de Diciembre de 1922.

A LA PRENSA

En el vapor «Washington» acaba de llegar a este Puerto el gran inventor Edison. Va rumbo a Panamá. El señor Gobernador y el Comandante de esta provincia le invitaron a visitar a San José. Hoy en tren especial, llegará a las seis de la tarde.

VICTOR OROZCO

Corresponsal

Marítimas

Puntarenas: 27 de diciembre. Hoy a las 17 hs zarpó para San Juan del Sur el vapor inglés Salvador de 619 toneladas, 51 tripulantes capitán W. H. Morgan y despachado por Felipe J. Alvarado & Cia, pasajeros: George Dougie, C. F. S. Buck, Frank Gandoy, Kiberto Schuber, Carlos Breily y señora, Emilio D. Acosta, Aurilio Sáez G. señora y 3 niños, y H. Wilson. Carga 127 sacos cacao almendra con 8802 kilos; 30 sacos cacao 2100 kilos, 2 cajas mechas para minas 91 kilos, 1 botel muestras con 92 kilos y 5 bultos efectos personales con 151 kilos. Correo 11 sacos y 4 paquetes. El capitán de puerto. — J. B. LIZABO

La llegada de este genial inventor norteamericano a esta Capital ha sido motivo de gran regocijo. Representantes del Supremo Gobierno, del Colegio, del Colegio de Abogados, de la Sociedad de Medicina, estudiantes, escritores, profesores y obreros acudirán al Estación del Atlántico para recibir al ilustre huésped y hacerle un recibimiento digno de su gloria y de su fama. El señor Edison se hospedará en el hotel Washington en donde esta noche las bandas militares tocarán una retreta de gala. Es esta una señalada oportunidad para conocer al hombre que ha nombrado al mundo científico con sus inventos.

Album social

Delicado de salud se encuentra el jovencito José Francisco Oduber.

—Don Jorge de Mezerville guarda cama.

—Doña Hortensia Montealegre de Moya regresó de Puntarenas.

—La señorita María Guardia vino de Tres Ríos.

—La señorita María del Socorro Vargas ha seguido sumamente grave.

—De Alajuela vino don Hernán Chacón.

—Para Cartago saldrán don Ricardo Fournier y señora.

—De Cartago vino don Ramón Rivera.

—D. Alfredo Guardia guarda cama.

—Ha mejorado don Raúl Escalante.

—Don Mauro Fernández se encuentra enfermo de cuidado.

Estrellita

¡Qué bien se siente mi espíritu! La luz de tus ojos, la luz adorable de tus adorables ojos llega hasta mi alma, llenándola de claridades. En mi recogimiento, en el misterio de mi vida, disfruto del gozo exquisito de tu recuerdo, de la sensación de fiebre que me producen tus miradas y tu sentir. Te sigo noche y noche con mi pensamiento a través de los muneos, buscándote en los resplandores de las estrellas, en el aroma de los jazmines, en la tranquilidad atrayente de los templos. Lejos de ti, que estar a distancia de la gloria; separado del común vivir, que es estar consagrado sólo a ti, no hago más que soñar con la delicadeza de mi amor que es lo único que me hace olvidar mi tristeza, pues las fiestas a donde en ocasiones me lleva obligadamente el deber, atormentan más mi corazón, que es para tu bello corazón. Soñadora de mi alma! Destiné la Navidad a bendecirte desde la soledad de mi vida. ¡Qué Noche Buena tan buena!

EL PAJE AZUL

Entre charla y charla

¡Vaya unas fiestas!...

Este mes de diciembre deseara (pasar)lo largo de San José; algo así como en la luna. ¿Le parece a usted poco, mi querido lector, tener tres muchachas, todas jalonas y una suegra que todavía supone que dá el opio, y una mujer, que lo único que hace en toda su vida es ojear las revistas de modas y emperifollarse como si frisara en los veinte abriles?

Esto es para morir. Hasta que tengo callos en las manos de estarlas metiendo al bolsillo y ni así doy abasto y ni así quedo bien. Estas mis descendientes de Eva no se cansan jamás de pedir.

¿Qué hay que comprar zapatos? ¿Allí está Canuto? ¿Qué hay que comprar botanías? ¿Allí está Canuto? ¿Qué hay que comprar los regalos del Niño? allí está Canuto. Yo ahora en mi casa soy el hombre del día. A todas horas Canuto arriba, Canuto abajo, Canuto por allá y Canuto por acá. A este paso la vida es un soplo.

Entre tanto mis escasos dineros se estuman como el éter. Y lo curioso a estas horas es que yo, el pobre hijo de mi mamá, todavía no ha comprado pero ni una corbata. De seguro mi familia supone que no soy mortal como ellos y que perdí el gusto.

Ahorita revientan las bombetas y tendré que quedarme en la cama mientras me lavan la ropa. Si algún amigo llega a casa tendré que decirle que estoy con trancazo mientras mi cara mitad, (que por cierto es una mitad muy cara) me seca a pura plancha los trapillos.

Y la culpa la tengo yo, solo yo, que no me supe amarrar los pantalones en mi casa. Por eso mi único placer en las noches claras es irle a contar miscongojas a la luna.

Hace veinte años, cuando oía hablar de las excelencias matrimoniales, deveras creí que el león era como lo pintaban y resolví poner rodilla en tierra en la sacristía a la par de mi novia que estaba muy moza y muy mona. Ahora ni moza, ni mona y al contrario, a pesar de llamarse Pacífica, Perfecta, más bien semeja un sargento de Caballería y en la casa todo el mundo manda, hasta la cocinera, menos yo. En

lugar de Pacífica Perfecta, debería llamarse Tormenta Eterna.

Pero así resultan las cosas en esta vida y ¡vaya usted a fiarse de los nombres inocentes!

Cuando a mi señora le antoja que yo no debo salir a la calle, me guarda los zapatos en la cómoda, bajo llave, y allí me tienen para servir a Uds. todo el santo día metido en la casa. Gracias a un vecino, logré escapar el otro día y cuando llegué a mi hogar, aquello no era hogar sino la torre de Babel. Mi señora se atacó como tres veces seguidas y fué necesario darle valeriana, laudano y yo que sé que otras cosas. A todo esto las muchachas pegaban el grito en el cielo y aquello fué el gran estandalo. A mi suegra le vino un acceso de rabia muy frecuentes en ella, y le dió por sacar tiras de la piel de mi cara.

Quedé hecho un Cristo y la policía intervino y al siguiente día salí publicado en los periódicos, en cuyas crónicas se me hacía aparecer como un hombre bárbaro muy digno de la Edad Media. Ya ustedes saben lo que son y lo que mienten los periodistas.

Desde entonces no volví a contradecir ni a burlar las órdenes y disposiciones de mi mujer, y aquí me tienen convertido en un San Canuto Mártir, para servir a ustedes. CAÑUTO DELGADO

Se recuerda a nuestros agentes la obligación en que están de enviar antes del día 15 de cada mes la liquidación de sus respectivas agencias.

ENCARGUE SUS TRABAJOS DE TIPOGRAFIA EN LA IMPRENTA

Salc6 & Borrásé

Y QUEDARA PLENAMENTE SATISFECHO

Frente al lado Norte del Mercado (PASAJE CALDERON)

APARTADO 638 - SAN JOSE - TELÉFONO 384

Serán prohibidos los juegos de azar

De buena fuente pudimos informar a nuestros lectores, que el Sr. Ministro de Gobernación ha dictado órdenes estrictas respecto a la absoluta prohibición de los juegos de dados y de ladroneras.

Tenemos, pues, desde hace muchos años, que no se había logrado unas Fiestas Cívicas sin juego. Así ocurrió en Alajuela y así también en Cartago.

Llegará el momento en que el pueblo, poco a poco, se acostumbre a pasar las fiestas sin que para ello sea necesario que pierda sus dineros en el tapete verde.

Ya eso del juego era un verdadero escándalo y hasta los menores de edad exponían sus dineros; ahora pues, será distinto y el pueblo tendrá que acostumbrarse a las diversiones cultas.

Nuevo heredero

Al hogar del señor don Mariano Valenzuela y su señora doña María Curriere de Valenzuela, ha llegado un simpatiquísimo varoncito por lo cual felicitamos a sus regocijados padres.

Misa de Requiem

El viernes entrante con ocasión del novenario del fallecimiento de doña Trinidad Aguilar v. de Valladares se efectuará una Misa de Requiem en la Iglesia de la Dolorosa, a las ocho de la mañana.

Apreciables viajeros

De Colombia llegaron a esta ciudad la apreciable dama doña Herminia Zamora de Brid y su hija Yolanda. A los apreciables viajeros les presentamos nuestro atento saludo. Calder6n, frente al mercado. Los precios son económicos.—Teléfono 884. Apartado 638.—San José

Notas de Alajuela

FIESTAS

Han terminado estos regocijos públicos sin mayor novedad, sólo una desgracia hubo que lamentar de carácter serio que fue el asesinato de Avellino Santamaría y nada más. Los toros no sirvieron para nada; el ganado que trajo el contratista ya el tercero día estaba aniquilado completamente.

La concurrencia fue escasísima y todos los que se metieron a negocio salieron perdidosos. Los dueños de tablados sobretodo han tenido grandes pérdidas.

En fin, las tales fiestas han sido un desastre en toda línea de juegos. La policía persiguió de manera activa los juegos prohibidos y debido sobretodo a esa actitud, las fiestas estuvieron absolutamente desanimadas pues hay que convenir que fiestas sin juegos tolerados no sirven y así pasó en esta ciudad.

Desde la víspera el cuerpo de policía registró todos los hoteles y lugares de reunión de los tabures y ya el primer día de fiestas vieron éstos que era imposible jugar y se las mandaron salir de la población para sus casas capitulinas.

La desanimación fue grande y las fiestas se terminaron el segundo día 25.

BANQUETE

El señor Presidente Acosta fue obsequiado con un banquete al cual concurren como treinta personas. La comida se le encargó a la señora María Cabezas hermana del señor Presidente Municipal para que el negocio quedará entre casa, habiendo quien por la mitad de lo que

Despierta Amigo!
"Gets-It" PARA CALLOS
En todos Droguerías

se le pagó a esta señorita hubiere un servicio mejor.

RETRETAS

Este número en verdad fué lo más notable de todo pues estuvieron muy concurridas y la música fué selecta.

Gracias a la amabilidad del Sr. Ministro Acosta vinieron a dar relaje a las fiestas las bandas de San José y Cartago. Esta última banda tuvo sus quejas por que el comedero donde los asistieron no satisfizo a ninguno. Tuvieron los señores músicos que protestar por el pésimo servicio.

La iluminación gracias a que don Ernesto Morera sumiostró la fuerza eléctrica, hubo buena iluminación en el Parque Central con lo que se animó bastante las retretas. El Sr. Sánchez Administrador de la planta trabajó bastante para que la iluminación resultara buena.

CARRERA DE CABALLOS

Como todo lo improvisado, este número resultó deficiente aunque hubo entusiasmo entre los aficionados. En general los festejos resultaron chirles y desanimados y lo peor es que le cuestan mucho dinero a la Corporación Municipal que no debió por ningún punto haber permitido tales fiestas pues además de que no hay dinero, el Tesorero Municipal no está en condiciones de haber hecho fuertes gastos sin ningún provecho.

Corresponsal

El Grito del Pueblo

Le desea muy feliz Año Nuevo a todos sus anunciantes y amigos, avisándoles que de nuevo volverá a visitarlos el domingo 7 de enero de 1923.

José MANUEL FONSECA

De Administración

Desde la Administración de LA PRENSA se normalizar todas sus operaciones para que los antiguos suscriptores puedan tener que más facilidades y así evitar los gastos de traslado que ocasionan perjuicio con la Empresa.

Teléfono de
LA INDIA
378
Apartado
1064

Permiso para celebrar tres turnos

Se concede permiso a la Junta Edificadora de la Iglesia del distrito de Candelaria de Naranjo, permiso para celebrar tres turnos con el fin de allegar fondos con que continuar los trabajos de la misma, bajo la vigilancia de la autoridad local y con los intervalos de ley.

Renuncio D. Claudio Pérez Calvo

El apreciable caballero don Claudio Pérez Calvo presentó su renuncia como Oficial Primero de la Oficina de Control que fue aceptada por el señor Presidente de la República.

Candidato a la Presidencia

Parece que un grupo de agricultores de esta Capital y de la ciudad de Cartago lanzarán la candidatura del caballero don Leonidas Peralta. La Gran Convención Agrícola se verificará a mediados de enero y asistirán representantes de todos los cantones de la República.

Imprenta Falcó y Borrásé

Camiones de Carga

Hemos puesto al servicio público dos camiones grandes para carga. Hacemos viajes a Cartago y Heredia siempre que haya carga suficiente. Precios moderados.—Servicio rápido.

J. P. ARANGO & C^o

Teléfono 850.

Apartado 916

Obras completas de W. WALKER ATKINSON

La Salud — La Riqueza — El Amor

ese tesoro que todos ambicionamos se consigue leyendo las obras de este gran pensador norteamericano.

Se han publicado los siguientes tomos, empastados lujosamente, Impresión nítida y buen papel. Cada tomo \$ 5 00.

Publicadas

¡Conócete!
Las fuerzas ocultas
Psicología del éxito
Las leyes del pensamiento
¡Quiere, y podrás!
El trabajo mental
Las leyes del raciocinio
Cómo habéis de pensar

En prensa

La ciencia de la palabra
La magia mental
La fuerza de la inteligencia
orfi entí
El empleo de la inteligencia
Una fuerza nueva
Vivid como os digo

De venta en la Imprinta FALCO Y BORRASE

Carta del Dr. Mendieta

(Continuación)

En Diriamba, además del buen clima y de la facilidad de comunicaciones con todo Centro América, hallé trabajo abundante, que no permití enfriar con valor mi dura situación de aquellos días, y aun cuando a los pocos meses de haber llegado fui reducido a prisión en la ciudad de Jinotepé (Agosto-Septiembre de 1914), me acordé a no violar el confinamiento para inspirar a mis acreedores la confianza que a la vista del cautivo decidido a conquistar su perdida libertad con el inagotable sudor de su frente.

Fué así que, con fuerte y entera voluntad, me dediqué a un trabajo sin descanso en medio de las adversas circunstancias que trajeron para Centro América y especialmente para Diriamba la baja del café y la depresión de todos los negocios con motivo de la guerra mundial, circunstancias adversas que se reagravaron en Nicaragua con la conversión monetaria y la Ley Moratoria. Quizá tengan algunos por inconvenientes o estemporáneos estos detalles casi personales que me parece necesario dar; pero yo los creo de todo punto indispensables, porque sólo conociendo la vida privada que practica diariamente se puede juzgar al hombre público y porque siendo base y medula de toda empresa política la cuestión económica, debe ser ampliamente conocida la conducta económica de los directores de un partido político para conocer la moralidad del mismo la eficacia de sus doctrinas y la virtud de que se dispone para realizar el bien en un país.

Y si esto es verdad en todas partes del mundo, lo es mucho más en Centro América, tierra infortunada de los desastres económicos y de las especulaciones políticas-bursátiles que han convertido a los partidos políticos y a los hombres públicos en bizantinos venales capaces, por punto general, de traficar con todo y de venderse para todo.

Tengo por el presupuesto una repulsión instintiva, creciente cuanto más avanzo en la vida; y creo que en mucha parte se debe a esa repulsión la independencia económica con que he vivido siempre y que de modo tan eficaz contribuye a mi bienestar y a aumentar la confianza que el Unionismo me inspira en el pueblo centroamericano.

No pudiéndose trabajar con el sistema cabrerista en Guatemala, viéndose cortapisas políticas para poderlo hacer en El Salvador; calculándose de independencia económica en Honduras; de recursos económicos, de ambiente propicio y de rapidez de comunicaciones en Costa Rica, lo menos inconveniente en aquellas circunstancias era permanecer en Diriamba y convertir esa pequeña, pero laboriosa población, en centro unionista que irradiase sus entusiasmos por toda la Patria, desde México hasta Panamá.

Y Diriamba cumplió su deber mientras fué necesario, y lo cumplió con ánimo alegre y decidido: dió cuanto pudo dar, así la energía mental de sus mejores hijos como los recursos económicos de todas las clases sociales y, sobre todo, la más ecuánime, firme y tenaz buena voluntad. Todo lo que hizo el unionismo en Diriamba fué obra de voluntad, y nada más que de voluntad.

Creo que la más alta virtud que debe cultivar el Unionismo para la regeneración de Centroamérica es la independencia que significa valor intelectual, iniciativa individual, rectitud de propósitos, orgullo de la dignidad humana elevada a su más alta potencia. Yo me siento capaz de sacrificarlo todo a ese alto sentimiento de ser independiente: prefiero la más árida roca con una absoluta independencia, al más confortable placer sin intima fruición de mi plena libertad.

Al realizar plenamente el mismo residendo en Diriamba, autoridad moral a todos los niveles de todos era respetado, en el comercio, en el gobierno, en el ejército, en la corporación, porque era sabido que en su esfera de libertad, de bondades nacionales, iba recurrir a medio alguno.

Y he aquí por qué, en las circunstancias que denominaba entonces a Centro América, escribí a Diriamba como residencia personal y como

centro del Partido Unionista Centroamericano.

Y así trascurrieron 1915 y 1916, años de cruces sufrimientos en que trabajaba todo el día y todos los días en un ambiente hostil, viviendo con la tercera parte de mis ganancias y abonando las otras dos a mis acreedores.

Y empleaba todo momento disponible y todo dinero sobrante en mantener viva la propaganda unionista: se fundó entonces la Cátedra de Estudios sobre Centroamérica; reapareció La Nacionalidad; se hicieron algunas publicaciones; comencé a escribir el segundo tomo de «La Enfermedad de Centroamérica». Se mantuvo activa correspondencia con todas las regiones de la Patria; y se convocó la Segunda Convención Seccional, que se reunió en Diriamba el 2 de abril de 1917.

A poco, la iniciativa unionista del Presidente Bertrand nos facilitó medios inesperados para intensificar la propaganda; en unión del doctor Manuel F. Rodríguez—siempre leal a nuestra causa, siempre firme, siempre ansioso de lucha y abnegado siempre—suja Tegucigalpa: de regreso en Diriamba pudo convocarme la segunda Convención Nacional que mediante un continuado esfuerzo logró reunirse en la ciudad y puerto de La Unión el 5 de noviembre de 1918.

El alza del café que trajo la terminación de la guerra mundial produjo gran actividad económica en nuestro país, particularmente en las regiones cafetaleras como Diriamba; esa circunstancia favorable me permitió hacer en 1919, considerables abonos a mis acreedores y adquirí algunas pequeñas propiedades.

Mi relativo bienestar económico me permitió atender de modo más intenso las labores unionistas, y ese y el de 1920 fueron hasta junio de gran actividad: aviáronse delegaciones a todos los Estados; mantúvose «La Nacionalidad», activóse la organización y la correspondencia; y se reunió en Magalpa la Tercera Convención Seccional; y pude visitar a Costa Rica.

En junio de aquel año mi salud física, de ordinario me obligó refugiarme en el campo en busca de aire y ocupaciones sedantes; luego, la bñ nunca vital del café trajo a Diriamba la aguda crisis económica de su historia; y al llegar el mes de octubre, anunciábase la reunión del Congreso de Municipalidades en la antigua la Conferencia de Plenipotenciarios en San José, hice toda clase de esfuerzos para conseguir dinero que me permitiera ir a una y otra parte a las los; pero todo resultó inútil.

¿Qué hacer en tal caso?

Mis créditos pasivos toda vez representaban una fuerte cantidad de dinero; mis obligaciones de padre, esposo e hijo me imponían la mayor mesura en lo relativo a contraer nuevos compromisos; y el anhelo de aprovechar las favorables circunstancias del momento para a causa nacional me impulsaba a dejar toda obligación privada por atender a mi ideales políticos, acariados por tantos y tan largos años de paciente espera y de lucha incesante.

Le ruego, amigo mío, que piense por un momento en lo cruel de mi situación.

Permítame copiarle otra vez algunos párrafos de mi citados informes a la Tercera Convención Nacional.

EL DEPOSITO QUE NECESITE HACER DE LA JEFATURA SUPREMA.

El intenso trabajo que ordinariamente tenía, tanto por el desempeño de la Jefatura Suprema como por el ejercicio de la profesión y el cuidado de mis negocios particulares, reagravó en 1920 con motivo de los sucesos en Guatemala, de la campaña

coalicionista en Nicaragua y de la crisis económica que trajo el extraordinario descenso de todos los productos exportables de Centroamérica en el extranjero.

Poco antes de marchar a Matagalpa para reunir la Tercera Convención Seccional, bube de redoblar mis labores intelectuales para concluir el segundo tomo de «La Enfermedad de Centroamérica», libro que juzgo útil para los fines del Partido Unionista Centroamericano: venía escribiendo ese tomo desde hace cinco años antes y deseaba terminarlo con el año de 1919. Logré ese propósito; pero a costa de un excedente de trabajo que unido al excesivo que tuve en el primer semestre de 1920, alteraron mi salud en junio de aquel año, viéndome obligado a dejar mi oficina profesional, a suspender la publicación de «La Nacionalidad» y a retirarme a una finca rústica en busca de las fuerzas perdidas.

Y sucedía esto por desgracia, cuando era preciso actuar de modo enérgico en Guatemala y en El Salvador, cuando llegaba a su período crítico la campaña coalicionista de Nicaragua y cuando por la misma necesidad de atender a la lucha de todas partes estaban consumidos los escasos recursos económicos de que el Unionismo podía disponer.

A pesar de tan duras circunstancias, atendía al trabajo de la Jefatura Suprema en cuanto pude, a costa de mi salud y de mi bolsillo particular; pero en noviembre de aquel año (1920) me fué materialmente imposible pagar los gastos de Secretaría y otros de perentoria urgencia, precisamente en los momentos en que más se necesitaba extender el radio de acción e intensificar los trabajos de la Jefatura Suprema. Era necesario mantener a brumadora correspondencia con todas las regiones de nuestro País y con muchos países extranjeros dirigir con actividad sin tregua la campaña de prensa y de tribunas; mantener un trabajo constante cerca de cada uno de los gobiernos y de los partidos políticos de los Estados; enviar representantes o asistir personalmente al Congreso de Municipalidad de La Antigua; a la Conferencia de Plenipotenciarios de San José; a los centros que fuera del Estatuto Fundamental estaban organizándose en El Salvador; y a todas las regiones donde un motivo u otro exigieran pronta y eficaz acción.

Nada de esto podía hacer yo en Diriamba, ciudad explosivamente cafetalera y más agobiada por este mismo que ninguna otra de Centroamérica; irme sin recursos económicos a desempeñar en las varias Zonas de la Patria el triste papel de mendicante, era no sólo deprecioso para mí sino contraproducente para la causa unionista.

Porque es preciso confesar una triste verdad: el político de honradez cristalina que trabaja con entusiasmo incansable por la regeneración de su país sin que persiga la realización de pingües negocios o el ascenso a determinado puesto, hasta la fecha sólo el Unionismo lo ha producido; y como un ente así es inevitablemente impetuoso en el ambiente político de Centroamérica, halla respeto y consideración sólo cuando lleva suficiente dinero en el bolsillo; de no llevarlo, se le tendrá indefectiblemente por un embaucador político que va tras gangas y explotaciones so capa de abnegado patriotismo, y en consecuencia no será creído, y sólo desprecio inspirará.

Ni vale para esto toda una vida impenitente: la horrible desconfianza y «insondable» pesimismo que han prendido en el carácter centroamericano las explotaciones de los tiempos coloniales y las vilezas del régimen caciquista, forman una atmósfera impenetrable a toda honradez que se basa en patriótica abnegación.

(Continuad)

Carnicería EL APRICHO de AUGUSTO OLOMBARI

Como lo indica su nombre, tiene su capricho, en el ganado que consume, examinado, gordo escogido, en mantener un surtido completo de carnes famosas: Boast Beef, Res, cerdo, ternero, carnero los sábados. Por demás esta decir que esta carnicería está montada al estilo europeo, no admite moscas.

ORDENE POR TELÉFONO 321

Hoy Jueves

10ª Función del Gran Circo

SAENZ-FRERES

ESTA SEMANA

¡Gran rebaja de precios! NUEVOS ACONTECIMIENTOS

Las atracciones son las siguientes:

STICKNER.—Ecuestres de fama mundial; dos señoritas y dos caballeros, con sus 4 hermosos caballos.

YOKOI.—Gran Troup Japonesa, verdaderas estrellas en bicicletas.

PAULINE.—La maravilla del Siglo XX, las domadoras procedentes de Berlín, con sus 5 feroces leopardos, ejecutando grandes actos musicales.

LOS HENRY.—Con su Gran Troup Canina y dos SHATLAN PONES.

Conociendo el señor Sáenz el refinado gusto del Culto Público Josefino, ha escogido estas grandes atracciones, sabiendo de seguro que el Culto Público sabrá corresponder los esfuerzos del señor Sáenz.

De Centro América

Vuelo prodigioso.—Salió de Rochester para su patria doña Anita de López Gutiérrez.—Noche Buena en Guatemala.

Tegucigalpa 23.—A «LA PRENSA».—Motivo de entusiastas comentarios ha sido el vuelo verificado por el joven aviador Cupe Humber en su prodigioso Raid Méjico San Salvador.

—El mensaje que el Gobierno de Nicaragua dirigió al Congreso Nacional, acusa de intervencionistas a los Representantes de la coalición en Washington.—*Excelsior.*

—Guatemala, 23.—A «LA PRENSA».—La Jefatura Política organizó la repartición de juguetes para los niños pobres en el Instituto Nacional; tendrán, pues, estos niños una Noche Buena bastante halagadora.

—Ha sido autorizado por la Secretaría de Instrucción Pública para transformar la Escuela Normal de San Marcos, en Instituto de Artes y Oficios con el fin de proporcionar a la mujer centroamericana un centro de enseñanza que la capacite para mejorar su situación; queda anexa al mismo Instituto, la Escuela Primaria y Nocturna.

—En Honduras toma auge la candidatura del Dr. don Juan Arias, quien está en Guatemala.

—Tegucigalpa, 23.—«El Cronista» desea Felices Pascuas a todos sus colegas en Centro América.

—Los señores Fortin y Appth, han solicitado al Gobierno una concesión, para establecer el servicio de aeroplanos para pasajeros y correspondencia.

—Mañana será inaugurado el nuevo Mercado de los Dolores.—*El Cronista.*

Tegucigalpa 23 a LA PRENSA.—Salió de Rochester con rumbo a Honduras doña Anita de López Gutiérrez.

—Hoy celebrará segunda sesión Congreso Nacional y es probable que trate de los asuntos de la Unión Centroamericana, en las Conferencias de Washington.

—Muchos preparativos se hacen para celebrar pomposamente la noche de Navidad.—*Los Sucesos.*

De Santo Domingo

El 24 del presente fué el día de gala en esta ciudad. Para esa fecha se habían presentado 3 matches de foot ball entre ellos uno entre el Progreso Josefino y el «Team», Centro Obrero Domingueño actuó como juez Marchena quien falló con honradez dando el triunfo al Team Domingueño por 3 puntos a nada, los vencedores fueron obsequiados con una preciosa copa de plata. El match era dedicado a los estimables caballeros don José J. Campos y don Octaviano Rodríguez quienes pusieron una vez más de relieve sus espléndidos por el esport.

Los otros dos juegos entre Montes de Oca y Domingueños se decidieron por los de ésta ciudad.

DICK

Para todo trabajo en el ramo tipográfico, dirijase Ud. a la imprenta **Falcó y Borrásé** Paseo CALDERON

Introducido el nuevo **Gorrillo VICTOR**

A LOS Jientes



16 Cigarrillos 50 céntimos



Enfermo

El Ilustrísimo Monseñor José Zamora, Dean del Cabildo Metropolitano ha seguido mejor de la enfermedad que lo tuvo postrado en cama. Nos alegramos que el apreciable enfermo haya seguido mejor.

Renuncia un empleado de la Oficina de Control

El señor don Claudio Pérez Calvo, renunció su puesto de Oficial Primero de la Oficina de Control; se le dieron las gracias por sus servicios. Todavía no sabemos quien sustituya al señor Pérez Calvo.

Para el cantón de Montes de Oro

El amigo don Víctor Díaz Barquero, partió para el cantón de Monte de Oro, en calidad de Agente de Policía de La Mina Unión, sustituye el señor Díaz, a don Ramón Jijesta quien renunció.

En Capellades

Se acepta al señor Gerardo Avila la renuncia que del cargo de Agente de Policía de Capellades, causó de Alvarado, presentó y se nombra en su reemplazo al señor R. Lasi Alvarado.

BUSQUE EL NUMERO PROXIMO DE ESTE DIARIO

CAMISERIA

El Gallo de Oro

La única casa en la República especial en el ramo de Camisería

Encargos a la medida
Excelente surtido de telas.
Artículos para caballeros

25 varas al Este del «Hotel Europa» SAN JOSE, COSTA RICA

Orden de policía

Siendo los días 29, 30 y 31 del corriente y 1° del entrante enero, los señalados para la celebración de las Fiestas Cívicas de esta capital, el cuerpo de policía en acatamiento a su deber como encargado del mantenimiento del orden y protección de las personas, tomará en cuenta para su fiel cumplimiento, las disposiciones siguientes:

No consentirá gritos destemplados que desdigan del grado de cultura alcanzado; aprehenderá los particulares que porten armas prohibidas, ordenando el decomiso de ellas; impedirá que en la Avenida de las Damas, destinada a la gente a pie, con motivo de los festivales que allí tienen lugar, transiten automóviles, autocamiones, coches, camiones, motocicletas, carretones, carretas ni cabalgaduras; pondrán a la hora de las retretas, conciertos y paseos, que las personas caminen siempre a la derecha; hará una prohibición absoluta para que al redondeo donde se lidian los toros, entren menores de edad; mujeres y beodos; no tolerará se arroje confeti sucio ni sustancia nociva a los concurrentes, arrestará a los cocheros y chauffers que lleven sus vehículos a velocidad exagerada que constituya amenaza para los transeúntes; redoblará sus esfuerzos para evitar la embriaguez de menores, sentando la correspondiente responsabilidad contra quienes la fomenten; requerirá y habrá salir de las retretas, conciertos y paseos, a las mujeres de vida licenciosa que se intercale entre la gente de buena sociedad. Dará preterente atención a llenar todas las disposiciones de la ley Núm. 3 de 2 de setiembre último; haciendo una persecución constante y tenaz a los juegos ilícitos, pudiendo hasta allanar propiedad particular, siempre que exista cualquiera de las comprobaciones señaladas en el artículo 16 de la misma. Los establecimientos de licores se cerrarán como lo previene la ley. El domingo 31 de diciembre, con la mira de no perjudicar el comercio se considerará feriado para el expen-

do de licores hasta las doce horas; pero con la concluyente condición de que se ordenará el cierre total antes de la hora indicada, a aquellos en que se promuevan altercados, riñas e incidentes que alteren el reposo y quietud de los vecindarios. (Circular gubernativa N.º 1815 de 17 de diciembre de 1910). En los juegos deportivos e lúdicos que se efectuarán en La Sabana, en precaución de posibles atropellos u obstrucción a quienes tomen participación en los ejercicios, hará que todo vehículo que entre a aquel lugar tome la derecha; y que en la salida, lo hagan de uno a uno con la misma condición de rumbo, sin permitírseles estacionamiento alguno en la Avenida del Paseo Colón. Con el fin de evitar accidentes desgraciados o entorpecimiento a los jugadores de deporte, prohibirá con el carácter de irrevocable y de manera terminante, que gentes a pie, a caballo o con vehículo, ocupen el radio de terreno destinado a los juegos; y que al principiar las carreras de caballos dentro del Hipódromo, el público penetre con violencia formando tumultos, salte por partes vedas o cause daño a la construcción. En resumen, la policía al prestar el celo y debido cuidado que le impone su obligación como protector de la sociedad y representante de la ley, entrará en consideración que en esos días de tradicional esparcimiento y dedicados para regocijo general, debe necesariamente usar de la tolerancia y suavidad indispensables, siempre que al ejercitarse esa expansión, no se traspase los límites de la libertad perjudicando a terceros, lesionando las leyes y el orden interno de la colectividad.

San José, 9 de diciembre de 1922

El Director General de Policía,
RICARDO MONGE
Vº Bº

JOSÉ LUJÁN
Gobernador de la Provincia

ALBERTO ALFARO VARGAS
Agente Principal de Policía

United Fruit Company SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor TOLOA que llegará a puerto Limón el jueves 13 de los corrientes, los vapores ULUA, CALAMARES, PASTORES y TOLOA, harán el servicio entre Nueva York y Limón zarpando los días domingo directamente para Nueva York vía Habana, Cuba.

Con el vapor CAMITO de la ELDERS y FYFFES LTD. que saldrá de Limón el 13 de los corrientes quedará restablecido el servicio quincenal, de Limón a Bristol, vía Cristobal y Kingston. Los vapores SAN BLAS, SAN GIL, SAN BENITO y SAN BRUNO harán el servicio regular entre Puerto Limon y Boston. Estos vapores, en combinación con los de la Elders y Fyffes Ltd, harán el servicio semanal de Limon a Cristobal, zarpando los viernes en la tarde, a partir del viernes 13 del presente mes.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limon y San José o a los sub-Agents Sasso & Pirie Suc., en San José.

G. P. CHITTENDEN
ADMINISTRADOR

San José, octubre 9 de 1922.

DR. CONSTANTINO HERDOCIA
DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS
MEDICOY CIRUJANO
Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta
Horas de oficina de 10 a 11, y de 2 a 5, contiguo al Teatro Variedades
Teléfono Número 143 — San José, Costa Rica

OBRAS EN VENTA EN LA Imprenta y Librería FALCO & BORRASE PASAJE CALDERON, FRENTE AL LADO N. DEL MERCADO APARTADO 638 - SAN JOSE - TELÉFONO 884

OBRAS EN VENTA

Obras de Pío Baroja

- CESAR O NADA..... 4 00
- AURORA ROJA..... 3 50
- LA FERIA DE LOS INDISCRETOS..... 3 50
- LAS TRAGEDIAS GROTESCAS..... 3 50
- EL MUNDO ES ANSI..... 3 50
- PARADOX, REY..... 3 50
- LA RUTA DEL AVENTURERO..... 3 50
- LOS CAMINOS DEL MUNDO..... 3 50
- CON LA PLUMAY CON EL SABLE..... 3 50
- LOS RECURSOS DE LA ASTUCIA..... 3 50
- EL ESCUADRÓN DEL BRIGANTE..... 3 50
- EL MAYORAZGO DE LABRAS..... 1 50

LAS MEJORES POESIAS LIRICAS DE LOS MEJORES POETAS

- TOMOS A € 1-25 CADA UNO
- Shelley : Shakespeare : Leopardi
 - Verlaine : Heine : Wordsworth
 - Teixeira d'Pascoas : Victor Hugo

Obras completas de B. Morales San Martín

- A € 4.00 el tomo
- El Ocaso del Hombre
 - El Enigma de lo Imposible
 - Tierra Levantina (2 tomos)

Obras de J. E. Rodó

- Motivos de Proteo..... 5-00
- El Camino de Paros..... 3-50
- El Mirador de Próspero..... 5-00
- Hombres de América..... 5-00
- Ariel..... 2-50
- El que vendrá..... 4-75

Lea Las Parábolas de Guyau

Precio: € 1 25

Obras completas de W. Walter Atkinson

- A CINCO COLONES EL TOMO EMPASTADO
- ¡CONÓCETE!
 - LAS FUERZAS OCULTAS.
 - PSICOLOGIA DEL EXITO.
 - LAS LEYES DEL PENSAMIENTO.
 - ¡QUIERE, Y PODRAS!
 - EL TRABAJO MENTAL.

Obras de Marden

- A CINCO COLONES EL TOMO EMPASTADO
- SIEMPRE ADELANTE
 - EL EXITO COMERCIAL
 - ABRIRSE PASO
 - LA INICIACION EN LOS NEGOCIOS

Tomos a 60 céntimos

- LAS CLASES JORNALERAS, Francisco Pi y Margall
- MISCELANEA FILOSÓFICA, Voltaire
- LA PROPIEDAD, P. J. Proudhon
- CRÍTICA DEL CRISTIANISMO, F. Laurent
- TEMAS VARIOS, E. Benot
- EL HOMBRE Y LA TIERRA (fragmentos), Eusebio Reclus
- LAS CIENCIAS HISTÓRICAS Y LAS CIENCIAS NATURALES, E. Renán y M. Berthelot
- CRÍTICA SOCIAL, Emilio Zola
- DE LOS JESUITAS, J. Michelet
- LA RELIGIOSA, Diderot

Obras de H. Bazac

- A € 2.00 TOMO EMPASTADO
- La musa del departamento.
 - Las rivalidades.
 - El padre Goriot.
 - César Bivrotteau.
 - La casa de Nucingen.
 - La casa del gato que pelotea.
 - El contrato de matrimonio
 - Modesta Niñón
 - La última encarnación de Vautrin
 - Los chuanes.
 - Los Maranas.
 - Luis Lambert.
 - Juana la Palida.
 - Reverso de la Historia contemporánea
 - El disputado de Arcis.
 - El primo Pons.
 - Un asunto tenebroso.
 - La misa del ateo.
 - La prima Zel
 - El cura de aldeia
 - Los Aldeanos
 - La investigación de lo abyecto
 - El hijo maldito
 - Diagnósticos de la vida conyugal
 - Úrsula Mirouet.
 - Eugenia Grandet
 - Petrilla

Los grandes autores

- A CINCO COLONES EL TOMO EMPASTADO
- EL ROMANCERO DEL CID
 - LA ILIADA, Homero
 - FAUSTO (2 tomos), Goethe
 - EL BANDOLERO, T. de Molina
 - ENTREMESES, Cervantes
 - EL BARBERO DE SEVILLA; BODAS DE FIGARO, Beaumarchais
 - HAMLET; ROMEO Y JULIETA, Shakespeare
 - EDIPO (trilogía), Sófocles
 - AMADO HASTA EL PATIBULO, Jokai
 - PILAR ABARCA, J. Llampay

Biblioteca Domenech

- TOMOS EMPASTADOS A € 1-50
- Las cerezas del cementerio, Gabriel Miró.
 - El espada Montes, Frank Harris.
 - Jerusalén en Dalecarlia, Selma Lagerlof.
 - La voz de las campanas, Carlos Dickens.
 - El Abismo, Carlos Dikens.
 - Almas en pena, Bjornstjerne Bjornson.
 - Quiérols, J. Jesús García.
 - Fabris y Airon, J. Pérez Bojart.
 - Hipólito en la Montaña, Mauricio Hewlett.
 - Nerito, Federico Mistral.
 - Ansias de vida, Luis Q. Huertos.
 - Nuestras hermanas, Henri I vedán.
 - Culpabilé, W. Le Queux.
 - Por la vida, J. Pous y Pagé
 - Las rocas blancas, Eduardo P. Jod.
 - Su Majestad, Enrique Laveán.
 - El cadáver viviente, León T. Olstoi
 - El reflejo, Stevenson y Orbourne.
 - Érdica, B. Morales San Martín.
 - Relato de un nihilista, Antón Tchokhr.
 - El cupón f los, León Tolstoi.
 - Del huerto aporinciano, Gabriel Miró
 - Fausto, por Iván Turguénoff
 - Balada, R. Sánchez I...
 - Juventud de Príncipe, W. Meyer
 - Kolstomero, Conde Leon Tolstoi
 - Micnie, A. Lichtenberg.
 - saube, Joaquín Ruyra.
 - El dragón de fuego, Jacinto Benavente.
 - Ernestina, Prudencio Bertrann.
 - Boda oficial, R. H. Savage.
 - El huerto sabroso, José Carner.
 - Rey en la tumba, Anthony Hope.
 - El silencio, Eduardo Rod.
 - Apuntes de un desconocido, Fedor Dos toyeusky, 2 t
 - El caso Leavenworth, A. K. Green, 2 t.
 - El amor catedralico, G. Martínez Sierra.
 - La enjuc, Victor Catalá.
 - ¡Dios salve a la Reina!, Allen Upward.
 - La bella dormita en el bosque..., François de Nion.
 - Rebeldeia, Joaquín Dicenta.

Ediciones Renovación

- A 30 CENTIMOS TOMO
- Bronces de anafio, (teatro), E. Calsamiglia.
 - El jardín de Epicuro, Anatole France
 - Páginas escogidas, Marjano Ospina R.
 - Juan José, Joaquín Dicenta
 - Miscelánea literaria, Juan Maragall.
 - La Ciencia y la Metafísica, C. Gagini.
 - La vida que pasa, Eduardo Zamacois.
 - El Estado Docente, R. Castro Meléndez.
 - Artículos, Eça de Queiroz.
 - Evangélicas, P. B. Palacios (Almafuerte)
 - Las páginas del crepúsculo, N. Pacheco
 - La escuela, Luis de Zulueta.
 - La Escuela altruista, Anselmo Lorenzo.
 - Lecturas, Angel Ganivet.
 - La Basílica Fantasma, Pierre Loti.
 - El príncipe feliz, Oscar Wilde.
 - Lanónica no triste (poesías), Vte. Medina
 - Delinamiento fugaz, L. Montalbán
 - Homenaje a Francia 1918.
 - Desde Europa, J. Enrique Rodó.
 - A UN COLON TOMO
 - La República de los soviets, L. Araquistain
 - Cuentos de amor y de tragedia, V Sáenz.
 - Fanatismo político y religioso, Benito Pérez Galdós
 - Diálogos sobre la belleza, F. Pi y Margay
 - Páginas selectas, Jacinto Benavente.
 - Antología hispano-americana, Nicaragua
 - Malos vecinos, Georges Clemenceau
 - El patio azul, Santiago Rusiñol
 - De sobremesa, Jacinto Benavente
 - A 50 Centimos tomo
 - Las Virgenes Locas, por Vicente Bco Ibañez.
 - Pequeño Ideario, Angel Ganivet.
 - Las Rosas de Engaddi (poesías), fael Arévalo Martínez.

Ediciones Mínimas

- A 40 CENTIMOS TOMO
- Agua fuertes del Zoológico, C. Onelli.
 - Lineas, Andrés Terzaga.
 - Meditaciones, M. Medina Betancort.
 - Cartas Anatorias, Mariana Alcoforado.
 - Cuentos, Fray Mocho (José S. Alvarez).
 - Crainquebille, Anatole France.
 - oemas, Guillermo Valencia.
 - Poesías, Edmundo Montagne.
 - Algunas páginas, Rem de Gourmont
 - Sus mejores cuentos, A. Montezavaro.
 - El sexto matrimonio de Jarba Azul,

Notas y Noticias

Nombramiento

Se nombra a la señorita Elsa von Balow, Auxiliar del Provedor del Telégrafo, en sustitución de la señorita Ofelia Carmona, quien pasa a ocupar otro puesto.

Para la Iglesia de Orotina.

Se concede permiso a la Junta Edificadora de la Iglesia de Orotina, para la celebración de tres turnos a intervalos no menores de tres meses cada uno y bajo la vigilancia de la autotidad del lugar.

Fué reorganizada una Oficina

La oficina de Control fué reorganizada así: Oficial Mayor, don Andrés Boza Cano, € 400, Gonzalo Cardosa J. € 300, Manuel V. Cortés C. € 250, Jorge Fonseca S. € 200, Fernando Figuls € 150, Carlos Ulate, Encargado de los reclamos € 150, Elías Varela Q. portero € 75.

Elevado en categoría

Fué elevado a la categoría de Principal, sin aumento de sueldo, el Agente de Poicía del distrito del Zapote del cañon central de esta provincia.

Se da licencia

Concédese al señor Agente de Policía de la ciudad de Cartago, permiso para separarse de su puesto por el término de quince días y recargar sus funciones por igual tiempo en el Secretario del Despacho.

Nombramientos y traslados

Don Antonio Free, Inspector de la Central de Telégrafos, Don Francisco Zúiga, proveedor de telégrafos don Miguel Saborio, telegrafista de Piedras Negras. Don José Caldero telegrafista de Tabarcia. Don Gabel Núñez, telegrafista auxiliar de bangares.

De Tibás

Tuvimos el gusto de asistir a la velada que a beneficio de la Escuela se celebró en Tibás en la Noche Buena. Después de una sentimental obertura por la orquesta, fué representada la obra nacional «Don Concepción» producto del castizo maestro Gagini. Fué muy bien representada. El mérito principal consiste en el poco tiempo que tuvieron para ensayarla, pues no fué más de una semana; pero ahí están los infatigables don José Guevara y don Abraham Vargas, éste sacando los papeles y el primero organizando el personal, y los dos de consuno activando el ensayo noche a noche si pudieran ofrecer dicha obra para la Noche Buena y así fué el magnífico éxito obtenido.

Lo demás fueron variedades. La simpática chiquitina Alex Guevara en su número de canto y baile que mereció los honores del bis, lo hizo con mucha gracia, con gracia angelical. — Las señoritas Angelica Fonseca y Talía Guevara tocaron con mandolina y violín un precioso vals «Navidad» compuesto para este acto por el maestro don José Guevara, gustó mucho y por insistencia del público lo repitieron. Betty Guevaracanó muy bien unas romanzas.

El estimable joven don Víctor Flores recitó algunas poesías de su número propio. Estuvo muy feliz.

Para ser, improvisada esta velada estuvo muy buena, se proporcionó a los tibasños un rato de expansión, un rato muy feliz mientras era la hora de ir a la misa de Dios Niño, esta estuvo muy concurrencia. El sermón del Padre Fernández estuvo muy elocuente.

CORRESPONSAL

Si necesita Ud. trabajos de Imprenta, encárguelos a Falco y Borrásé, pasaje

Suscribase EN LA PRENSA

Por qué no gna Ud. dinero comprando sus artículos en

LA MARQUESA

TIENDA DE

ESAR ARGUEDAS

SITUADA FRENTE AL PASAJE JIMÉNEZ

allí encontrará Ud. vestidos para hombres y niños a precios de oportunidad, corsets, driles, céfiros, mantas y lienzos, precios de ganga. También ofrezco una Registrada para cantina o pulpería, muy barata.

UN FRASCO

DE

IPEBBIOTINA MALESCI

es la salud de Ud. y de sus hijos futuros

ROYAL BAKING POWDER

ABSOLUTAMENTE PURO

Muchos de los polvos para hornar que se ofrecen, contienen el, fosfatos, etc., y son peligrosos para usarlos en los alimentos. Estas sustancias se usan para poder producir un artículo barato, sin tomar en cuenta los efectos deletéreos que pueden ejercer sobre la salud del consumidor.

JABON IVORY

ABSOLUTAMENTE PURO

PARA TODO USO CASERO ES EL UNICO QUE SATISFACE

Las ediciones «Renovación» son más solicitadas de las personas de refinado gusto literario. Estas obritas son editadas por la casa Falco y Borrásé, San José. Lealas y se convencerá.

Encargue sus trabajos de grafía en la Imprenta Borrásé.

¿Quiere Ud. leer una novela? Dirijase a la Imprenta y Librería, Falco y Borrásé,

TRAUBE

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas — Cervezas "Lager grande y pequeña; Doble", grande y pequeña; Aguas minerales Kola Doble, Kola Champagne, Cream soda, Ginger ale